
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者
+
議案に対する質疑

【３月５日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

７番 1. 議案第１号　平成３０年度羽生市一般会計予算　歳出

峯嵜　貴生 議員 1) 第８款・第１項・第１目　土木総務一般経費　第１３節　公共事業残
土ストックヤード新設調査等業務委託料

① まちづくり部長

・背景、目的、効果等の詳細について
2) 第９款・第１項・第４目　水害対策経費　第１３節　羽生南小学校校

庭貯留設計委託料

① 背景、目的、効果等の詳細について

② 貯留施設の概要について

③ 教育への影響について
3) 第９款・第１項・第４目　防災行政無線整備等事業　第１５節　全国

瞬時警報システム（Ｊ-ALERT）更新工事請負費
② 総 務 部 長

・工事の詳細と効果について

１番 1. 議案第１号　平成30年度羽生市一般会計予算

斉藤　隆 議員 1) 学童保育室事業関連について ① 市 民 福 祉 部 長
① 公立学童保育室と民間学童保育室の運営に係るコスト対比につい
て

② 羽生南小学校学童保育室移転に伴う工事概要について

③ 羽生南小学校学童保育室の定員増における運営の在り方について

④ 既存の学童保育室の移転後の活用について

2) 生活保護費について

① 進学準備給付金及び住宅扶助の減額廃止の予算計上について

② 大学等への進学の勧奨について

3) 水害対策経費について ② まちづくり部長

① 城沼落排水路への排水ポンプ設置のポンプ仕様・浸水被害軽減の
効果について

4) 中手子林調節池及び中川河道改修工事について

① 中手子林調節池の貯留水量維持のための取組について
② 中川河道改修工事に協力し、早期完成を目指すとしている市の対
応について

③ 中川河道改修工事の今後の事業計画について

2. 議案第２号　平成３０年度羽生市国民健康保険特別会計予算 市 民 福 祉 部 長

1) 子ども医療費未就学児分のペナルティ廃止による影響額について

2) 就学児童・生徒分のペナルティの金額について

3. 議案第３号　平成３０年度羽生都市計画下水道事業特別会計予算 まちづくり部長

1) 地方公営企業法適用に係る事業について

① 事業の進捗８０％の数値の根拠について

② 事業完了までに要する費用・目途の年度について

2) 長寿命化計画に係る事業について

① 処理場等長寿命化計画に基づく工事内容について

② 長寿命化計画に係る諸事業の完遂度について

4. 議案第８号　平成３０年度羽生市水道事業会計予算 〃

1) 営業収益及び営業外収益の算定根拠について

2) 水道事業収益消費税還付金が予定額０円となっている理由について

3) 第２浄水場№３ろ過機電動弁更新工事の工事内容について

4) 第２浄水場№３ろ過ポンプ電動仕切弁更新工事の工事内容について

5) 県水受水流量計更新工事の工事内容・流量計の仕様について

6) 県水受水流量計更新工事の妥当性について

その１　平成３０年度予算関係（議案第１号から第８号まで）

                                           平成３０年３月定例市議会

答 弁 者
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９番 1. 議案第１号　平成３０年度羽生市一般会計予算　歳出
永沼　正人 議員 1) 第２款・第１項・第６目　電算管理事業　第１３節　証明書コンビニ

交付システム導入業務委託料　３２４万円
① 企 画 財 務 部 長

① 業務の内容と委託先について

② 対象のコンビニについて

③ サービスが受けられる地域・時間について

④ 導入後の固定経費及び利用者の支払う手数料の変更について
2) 第６款・第１項・第３目　新規就農支援事業　第１９節　新規就農・

後継者育成事業費補助金　５７万５千円
② 経 済 環 境 部 長

① 今までの就農支援制度との違いについて

② 予算書と当初予算の概要との金額の差異について
3) 第１０款・第４項・第５目　文化財保護一般経費　第１５節　伝堀越

館跡建物解体工事請負費　５５０万円
③ 生 涯 学 習 部 長

・敷地内の母屋や納屋等を解体とあるが、解体撤去後どのような形で
整備するのか、整備の将来像、計画について

５番 1. 議案第１号　平成３０年度羽生市一般会計予算　歳出 ① 市 民 福 祉 部 長
柳沢　暁 議員 1) 証明書等のコンビニ交付サービスの開始　５４５万８千円

① 年間交付枚数の見込みについて

② 費用対効果について

2. 議案第２号　平成３０年度羽生市国民健康保険特別会計予算　歳入 〃
1) 第６款・第１項・第１目　第６節　その他一般会計繰入金

３，９３２万７千円
・前年度に比べ９，４４２万円の減額となっているが、これによる国
保加入者への影響及び減額の理由について

１２番 1. 議案第１号　平成３０年度羽生市一般会計予算　歳出
島村　勉 議員 1) 国際交流の推進について ①総 務 部 長

① デュルビュイ市の青少年ホームステイによる交流 １６２万２千円

　事業の目的と事業内容について

② バギオ市への中学生ホームステイ事業の実施　１８１万２千円

　事業の目的と事業内容について

③ ミルブレー市との交流　１８６万４千円

　事業の目的と事業内容について

2) ごみ処理の適正化について ②経 済 環 境 部 長

① 第４款・第２項・第２目　清掃センター関連一般経費　第１１節
清掃センター修繕料　１億２，２００万円の内訳について
② 第４款・第２項・第２目　一般廃棄物処理施設整備基金積立事業
について
・５，０００万円の積立で目標額に達することができるのか、市の見
解について

８番 1. 議案第１号　平成３０年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要

中島　直樹 議員 1) 政策１　協働・文化について

① 市民座談会において頂いた意見や提案を市政に反映していくため
の具体的な内容について

①総 務 部 長

② 宝蔵時沼ムジナモ自生地植生回復事業　８６３万８千円 ②生 涯 学 習 部 長

・国指定天然記念物「宝蔵寺沼」での増殖事業及び埼玉県レッドデー
タブックの「野生絶滅」からの脱却を図るための具体的な内容につい
て

2) 政策３　福祉・健康について

バドミントン教室の開催　７０万７千円

・数あるスポーツ種目の中でバドミントンとなった理由と予算の内訳
について

3) 政策４　安全・安心について 総 務 部 長

水害対応防災訓練の実施　４０万４千円

・水害対応防災訓練の実施時期と具体的な訓練内容、予算の内訳につ
いて

4) 平成２５年度から公共施設の統廃合を示唆する説明が行われており、
過去２年は若干文言の違いはあるが、公共施設の最適化を検討すると
している。今年も「検討」という言葉が使われているが、これまでの
説明との異なる点はあるのか、市の見解について

③企 画 財 務 部 長
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２番 1. 議案第１号　平成３０年度羽生市一般会計歳入歳出予算　歳出
野中　一城 議員 1) 第４款・第１項・第４目　太陽光発電事業 ①経 済 環 境 部 長

① 太陽光発電施設のリース期間満了に伴う予算項目の組み替えの詳
細について

②収支の見通しについて

2)
第１０款・第５項・第１目　生涯スポーツ推進事業（トップアスリー
ト育成事業）

②生 涯 学 習 部 長

① 平成２９年度のトップアスリート育成事業の参加人数等の状況及
び平成３０年度の見込みについて
② 平成２９年度は新たに剣道、平成３０年度はバドミントンと新規
競技を事業展開しているが、毎年度増やしていくのか、その方針につ
いて

③ トップアスリート育成事業後のフォローアップについて

議案に対する質疑

【３月５日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

５番 1. 議案第２０号　羽生市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 ①市 民 福 祉 部 長

柳沢　暁 議員 改正により増税となる人数と割合と負担が増える世帯に対する見解に
ついて

2. 議案第３１号　公共下水道の汚泥の処理に関する事務の委託について ②まちづくり部長

下水汚泥の共同処理化に係るコスト削減見込み額について

１番
斉藤　隆 議員

1. 議案第１１号　平成２９年度羽生市後期高齢者医療特別会計補正予算
（第１号）　歳出

①市 民 福 祉 部 長

1) 医療保険料２，６００万円増額補正の要因について

2) 広域連合への保険料納付金２，６００万円の算定根拠について

2. 議案第１２号　羽生市国民健康保険基金条例 〃
1) 第２条　毎年度決算上生じた剰余金の範囲内とした意図について

2) 第３条第２項　最も確実かつ有利な有価証券に対する市の見解につい
て

3. 議案第１３号　羽生市指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関
する基準を定める条例

〃

1) 国が定める基準を参酌とは国と同一基準のことか、市の見解について

2) 地域の実情を勘案することはないか、市の見解について

3) 第３条第１項及び第２項の配慮について

4) 指定居宅支援事業者との連携の在り方について

4. 議案第２０号　羽生市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 〃
1) 制度改正及び保険税改正についての十分な説明と周知の徹底について

2) 保険税の歳入額への影響について

８番 1. 議案第３０号　道の駅はにゅうの指定管理者の指定について ①経 済 環 境 部 長
中島　直樹 議員 1) 羽生市公の施設の指定管理者の指定の手続等に関する条例第２条では

「当該施設に係る指定管理者の指定を受けようとする団体を公募する
ものとする。」としているが、今回の指定に係る公募方法について

答 弁 者

その２　平成２９年度補正予算・条例等
（議案第９号から第２７号まで、第３０号から第３３号まで）

                                           平成３０年３月定例市議会
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市政に対する一般質問

【３月６日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

７番 1. 「羽生版ＣＣＲＣ」について ① 企 画 財 務 部 長

峯嵜　貴生 議員 1) シニア層の移住戦略について

2) 「ＣＣＲＣ」への見解について

3) 「羽生版ＣＣＲＣ」への取組について

2. 藍染の振興について ② 経 済 環 境 部 長

1) 伝統産業の後継者育成について

2) 創作・生産の場の確保について

3) 原料の確保について

4) 文化継承について

3. 捨猫への対応について ③ 市 民 福 祉 部 長

1) 捨猫への対応の現状と今後について

2) 地域猫への見解について

3) 飼主のいない猫の不妊・去勢手術推進事業への見解について

１番 1. 障がいを理由とする差別の解消について ① 市 民 福 祉 部 長

斉藤　隆 議員 1) 職員対応要領について
2) 障がい者その他の関係者の意見の聴取の在り方及び職員対応要領への

意見反映の具体的な取組について
3) 相談窓口として十分な相談対応力・解決措置力を備えた体制整備の取

組について

4) 「差別の解消を妨げている諸要因」についての見解について
5) 「差別の解消を妨げている諸要因の解消を図るため必要な啓発活動」

への具体的な取組について

6) 障害者差別解消支援地域協議会の設置への取組について

2. 就学援助について

1) 「子どもの貧困対策に係る計画」の策定について 〃

2) 羽生市の子供の貧困率について
3) 羽生市の要保護及び準要保護の児童生徒の状況、準要保護の対象基準

について
② 学 校 教 育 部 長

4) 各小中学校の就学援助制度の周知について
5) 各小中学校での民生委員・児童委員と教職員との懇談会等における就

学援助制度などの情報交換について
6) 保護者への就学援助制度の周知及び活用の勧奨、教職員の子供の貧困

に対する理解・家庭における学習支援等の今後の取組について
7) 平成２９年３月に改正された補助金要綱に基づいた就学援助の実施状

況について

２番 1. 自転車損害保険加入の取組について ① 総 務 部 長
野中　一城 議員 1) 羽生市内の自転車事故の件数（過去３年の小中学生、その他）につい

て

2) 小中学生の自転車損害保険の加入状況及び補償内容について

3) 小中学生以外の自転車損害保険の加入状況について

4) 高齢者及び生活困窮者に対する助成制度について

5) 羽生市の自転車損害保険加入促進等の取組について

2. 中学校の部活動について ②学 校 教 育 部 長
1) 通っている学校にない部活動競技（体操等）の大会参加の方法につい

て

2) 通っている学校にない部活動の創設方法について

3) 部活動での市内合同チームの活動について

4) 部活動の活動方針及び活性化の方策について

３番 1. 「道の駅はにゅう」の運営について ① 経 済 環 境 部 長
阿部　義治 議員 1) 現在の利用状況実績について

2) 市の収益の仕組について

3) 指定管理者の選定方法及び指定期間について

2. 事務処理等ミス防止対策について ② 総 務 部 長

1) 職員の事務処理ミスを防ぐための具体的対策について

2) 事故発生事例の職員間の共有体制及び活用について
3) 再発防止対策、防止対策スケジュール等進行管理について

3. 日本銀行のマイナス金利政策導入による羽生市の基金運用等について ③ 会 計 管 理 者

                                

答　弁　者
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【３月７日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

６番 1. 「自転車も止まれ」の標識について ① まちづくり部長
本田　裕 議員 1) 交差点の「止まれ」標識の支柱等に「自転車も止まれ」の標示板を設

置し、事故防止と自転車のマナー向上を図ることに対する市の見解に
ついて

2) 羽生警察と協議し、「自転車も止まれ」の標識設置に向けた取組を行
うことに対する見解について

2. 市道側溝の土砂清掃について 〃
1) 業者委託による市道側溝清掃の年次計画における実施順の基準につい

て

2) 高齢者が暮らす住宅前の側溝清掃に対するサポートの考えについて

3. 国民健康保険高齢受給者症の大きさと一体化について ② 市 民 福 祉 部 長
1) 高齢受給者症をはがきサイズからカードサイズに縮小することに対す

る見解について
2) 健康保険証と高齢受給者症を一枚のカードに一体化することに対する

見解について

８番 1. 生活保護費の不正受給の現況について ① 市 民 福 祉 部 長

中島　直樹 議員 1) 過去５年で生活保護費の不正請求と認められた件数及び金額について
2) 不正請求と認められた保護費の返還金の回収状況や回収金額の合計、

回収率について
3) 不正請求に対する情報提供や生活困窮者を救済するための情報提供の

件数について
4) 不正請求に対する情報提供や生活困窮者を救済するための情報提供が

あった場合の市の対応について
5) 情報提供窓口の設置について

2. 市役所関連団体の看板の管理について ② 総 務 部 長

1) 公共用地の看板の管理について

2) 設置経緯や設置枚数の把握について
3) 地域の景観を損ねている老朽化した看板、破損している看板に対する

見解について
4) 老朽化した看板、目的を果たした看板は速やかに撤去すべきと考える

が、市の見解について

５番 1. 認知症対策や支援について ① 市 民 福 祉 部 長
柳沢　暁 議員 1) 認知症の実態、実数の把握方法について

2) 認知症患者や家族の意見・意向をくむための対策や検討の状況につい
て

3) オレンジカフェを開くための取組状況及び周知方法について

4) 認知症の患者や家族同士の連携がとれるような方法の検討状況につい
て

5) 第６期高齢者福祉計画及び介護保険事業計画の認知症高齢者に対する
支援の進捗状況と今後の課題について

2. 市が目標として掲げている児童館の開設について 〃

1) 開設に向けての検討状況と今後のスケジュールについて

2) ２０１９年度開設の実現性について

９番 1. 防災ＡＲシステムについて ① 総 務 部 長
永沼　正人 議員 1) 活用方法、周知方法及び外国語への拡張に対する見解について

2) 羽生市での導入に対する見解について

2. 市内路線バスのルート変更とバス停へのベンチ設置について 〃

1) 新病院へのバスでのアクセス向上に向けた検討結果について

2) 平成３０年５月の新病院オープン時のバスの運行状況について
3) イオンバス、市内路線バスのバス停へのベンチ設置について
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【３月８日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

１２番 1. 羽生市の人口減少対策について ① 企 画 財 務 部 長
島村　勉 議員 1) 正規雇用を増やす施策について

2) 女性が子どもを産み育てやすくする施策について

2. 羽生市のまちづくりの現状と今後の方向性・展望について ② まちづくり部長
1) 岩瀬土地区画整理地内の動向（大型商業施設、調整池、道路施工計

画）について
　　

2) 国道１２２号バイパス沿いの新店舗予定について

3) 羽生市内の企業誘致について

4) 北部幹線の進捗状況について

3. 商工業発展の施策について ③ 経 済 環 境 部 長

1) 商工業を発展させるための商工課・商工会の役割について

2) 商工会会員店舗の育成について
3) 郊外大型店舗との共存（商店街を守る方策・小型店舗への指導助言）

について

4) 商工業発展のためのキャラクターの活用について

１４番 1. 郷里に賑わいを ① 経 済 環 境 部 長

丑久保 恒行 議員 1) 世界キャラクターさみっとin羽生の今後の動向について
2) 宿通り等（勘兵衛松、川俣関所跡、川俣締切跡等）を活用した新しい

イベントについて

3) 羽生市の今後について

2. 待機児童解消と人材確保対策について ② 市 民 福 祉 部 長

1) 市内保育所（園）・認定こども園の入所状況について

2) 人材確保に関しての現状と課題について

3) 人材確保に対しての加算状況について

4) 今後の人材確保対策について

１０番 1. 羽生市の農業展望と農地保全について ① 経 済 環 境 部 長

奥沢 和明 議員 1) 平成３０年度以降の米政策見直しに係る基本方針について

① 市の基本方針について

② 後継者不足、高齢化に伴う農業施策について

③ 法人形態への推進、革新技術導入への支援について

2) 羽生市農産物品の販売戦略について

① 羽生市観光農園等整備計画と今後の進め方について

② 米の新市場開拓事業について

2. 害獣（ハクビシン等）対策について 〃

1) 市の取組状況について

① 相談件数と対処件数等（直近５年間）について

② 貸出捕獲器の活用状況について

2) 市民が捕獲した害獣の処分方法について

１３番 1. 国民健康保険制度について ① 市 民 福 祉 部 長
保泉　和正 議員 1) 制度が抱えている具体的な問題点について

2) 収納率の低下を招いている要因について

3) 都道府県化によってどのように変わっていくのか、市の見解について

4) 都道府県化による市の役割について

5) 保険税の決定方法について

6) 都道府県化に向けての準備の進捗状況について

7) 保険税が上がらないような方策について

8) 制度の役割について
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